

Desde hace algunos meses, y gracias a los buenos oficios de los profesores en viaje de estudios, CIENCIAS viene impulsando un intercambio con revistas de divulgación científica de otros países latinoamericanos. La primera que ha llegado hasta nosotros —aunque de manera accidental— ha sido la revista CIENCIA HOJE, editada por la Sociedad Brasileña para el Progreso de la Ciencia. Publicación impresionante en el ámbito latinoamericano de la divulgación de la ciencia, CIENCIA HOJE consta de ochenta páginas editadas a todo color y en papel muy fino, en las cuales los científicos brasileños, desde una posición independiente, hacen divulgación de la ciencia y opinan acerca del acontecer político y social de su país.

Aunado a lo anterior, resulta importante señalar que esta revista se vende en los puestos de periódicos y tiene aceptación popular, es decir, ha logrado implantarse en su medio de manera amplia.

Diseñada para llenar el espacio cultural usualmente ocupado por traducciones de revistas norteamericanas y europeas de divulgación científica, CIENCIA HOJE es fruto del esfuerzo del conjunto de científicos brasileños organizados en la Sociedad Brasileña para el Progreso de la Ciencia que agrupa a todas las sociedades científicas brasileñas, preocupados por la creación de una ciencia que se oriente al estudio de los problemas del Brasil, y que para su divulgación tome en cuenta los recursos humanos y culturales brasileños.

Regresando la mirada a nuestro país, advertimos que ninguna revista de divulgación de la ciencia ha conseguido una implantación amplia ¿Cuál es la razón de esto? ¿Existe un nivel cultural mayor en Brasil? ¿Existen más profesionistas o estudiantes? Nuestra opinión es que la respuesta a preguntas como estas no aclaran el problema. Una de las razones por la cual no existe una revista de divulgación de amplio arraigo en México, es la desvinculación existente entre la ciencia mexicana y las necesidades existentes, esto provoca que la comunidad científica mexicana no haya tomado conciencia de lo necesario que resulta para la comunidad y para sí misma, la difusión del conocimiento científico, así como la difusión de la importancia de la ciencia, sus limitaciones y su lugar en la estructura social. Cuando muchos estudiantes de ciencias y científicos ya formados se convencen de que deben incorporarse a esta labor, habremos dado un gran paso hacia la creación de nuestra cultura científica.

CIENCIAS
REVISTA DE DIFUSION

COMISION EDITORIAL

Rafael Pérez P.
Germinal Cocho G.
Humberto Arce R.

EDITORES

Moisés Robles A.
Victor Rodríguez P.
Humberto Arce R.
Consuelo Bonfil S.
Silvia Torres A.

DISTRIBUCION

Gerardo Ruiz Ch.

FOTOCOMPOSICION

Tzinia Salgado
Facultad de Ciencias, UNAM

FORMACION

Luis Mariscal

COLABORADORES

Radmila Bulajich
Ignacio Campos
Hortensia González
Carlos Marín
Patricia Magaña

Rafael Martínez
Raúl Rechtman
Antonio Sarmiento
Francisco Soto

IMPRESION Y ACABADOS

Offset, S. A. Lago Iseo 9, Col. Anáhuac, México 11320 D.F.

CIENCIAS es una publicación editada por el grupo de Difusión de la Ciencia del Departamento de Física en colaboración con los Departamentos de Biología y Matemáticas de la Facultad de Ciencias, UNAM. La opinión expresada en los artículos firmados es responsabilidad del autor. Se autoriza la reproducción total de los artículos citando la fuente. Toda correspondencia deberá dirigirse a: Difusión de la Ciencia, Cubs. 320 y 321, Departamento de Física, Facultad de Ciencias, Circuito Exterior, UNAM, México 04510 D.F.